

## Dime con quién andas y te diré quién eres: Noboa visita "israel"

Por: Revista crisis. 23/05/2025

Daniel Noboa viajó a Palestina ocupada este 4 y 5 de mayo, donde se reunió con Isaac Herzog presidente y Benjamin Netanyahu primer ministro de "israel". Como buen representante del fascismo latinoamericano, Noboa fue a hacer pleitesía al genocidio y limpieza étnica contra el pueblo palestino, y la ocupación de su territorio. Esta visita aclara la posición ideológica del reelecto presidente, quien inclusive se refirió a que "Ecuador e "israel" tienen los mismos enemigos". Si revisamos la realidad, esos enemigos son primero que nada las infancias, los varones jóvenes, las madres, todxs. Daniel Noboa se fue a besar el Muro de los Lamentos en medio de un genocidio que ha asesinado a medio millón de personas, entre esos ha asesinado a 256 periodistas, otros cientos de personal médico y de rescate. Besó el anillo del criminal que proyecta desplazar forzosamente a 2.4 millones de personas y ocupar permanentemente Gaza. Daniel Noboa estrechó la mano e invitó al país al representante número uno de la forma de fascismo de nuestro siglo, al sionista Netanyahu.



Dime con quién andas y te diré quién eres. El genocidio en Gaza ha llenado al mundo de imágenes indescriptibles de lo que es la extrema violencia, de lo que un misil puede hacerle a los cuerpos de lxs bebés, imágenes de personas contenidasen bolsas de supermercado, de personas quemándose vivas a vista y paciencia del mundo entero. Nunca jamás en la historia la humanidad ha atestiguado masivamente a tiempo real una limpieza étnica. Hay imágenes que coexistiránpor siempre en la consciencia colectiva de la población mundial. En este contexto perverso, el hacendado presidente acaba de acordar cooperación en temas de seguridad, tecnología y defensa con Herzog, presidente del sanguinario "israel". Empeñado a llevar al Narcoestado y la militarización interna hasta las últimas consecuencias. Noboa traerá su infame producto de exportación de la ocupación ilegítima de Palestina: armamento "probado en objetivos vivos". El Estado ecuatoriano viene cooperando con "israel" desde hace varios gobiernos, sinembargo hasta ahora no habían tenido en Carondelet a un alguien que comparta tanta afinidad ideológica con el sionismo como Noboa, que se vio genuinamente emocionado.

Esta es la ética y moral del presidente del Ecuador. Ahora mismo se cumplen más de dos meses en que las Fuerzas de Ocupación Israelíes IOF tienen sitiada a Gaza, donde no ha entrado ni comida, ni agua, ni medicamentos. La hambruna es severa, 1.1 millones de personas enfrentan hambre catastrófica, y 9.000 niñxs ya están severamente desnutridos según UNICEF, aparte de lxs niñxs que mueren en bombardeos o ejecutados por el ejército israelí. Coincide en que las infancias y los varones jóvenes racializados son los más castigados en las guerras que el fascismo impone contra los pueblos. Recordemos que en ecuador la desaparición de niñxs y adolescentes aumentó en un 88% en el primer año de Conflicto Armado Interno, que los 4 de las Malvinas eran niños afro, que las desapariciones forzadas ejecutadas por FF.AA. y PP.NN. las sufren varones jóvenes de sectores populares. Hay horrores pasando aquí mismo, en otra escala, pero horrores al fin. Palestina ha servido por décadas como laboratorio de terrorismo de Estado para luego aplicar los mecanismos de brutalidad, control y dominación contra los pueblos del mundo entero. Ecuador no es la excepción.

El Gobierno Nacional inclusive ha emprendido una campaña comunicacional con el objetivo de justificar la criminalización y represión de la solidaridad con Palestina, al mismo estilo de Estados como el alemán, el francés y el yanqui, que aplican fuerza bruta contra activistas y militantes. El pasado 3 de mayo Noboa emitió el Decreto 620 donde se rechaza y condena "la influencia del grupo denominado Muslim Brotherhood



, en su vinculación con actos terroristas o ataques que puedan cometer en el territorio ecuatoriano". ¿Qué nuevo relato quiere sostener en medio del montaje retorcido de la guerra interna? En la misma lógica, hace pocas semanas una publicación de en redes sociales de la Embajada de "israel" en Ecuador denunciaba supuesto antisemitismo en el plantón de solidaridad con Palestina del pasado 24 de abril. La vieja carta del victimismo. Lxs sionistas son solo nativos del infierno. Palestina para lxs palestinxs.

En su desesperación por impedir la solidaridad con el pueblo palestino, el 1 de mayo "israel" bombardeó con drones al buque Consciencia de la Flotilla de la Libertad, en aguas internacionales. La Freedom Flotilla llevaba al menos 21 activistas que viajaron a Malta para abordar la misión hacia Gaza, entre lxs que se encontraba Greta Thunberg. No es la primera vez que el ejército de "israel" ejecuta una operación militar contra acciones no violentas de solidaridad con Palestina. El 31 de mayo de 2010 el ejército de "israel" abordó una primera incursión de la Flotilla de la Libertad. En esa ocasión resultaron asesinados 9 activistas y un periodista, y más de 30 personas resultaron heridas de gravedad. Es un Estado perverso.

Mientras el flamantemente reelecto hacendado-presidente se pasea por Medio Oriente, las acciones terroristas del Estado más genocida del planeta se radicalizan. El Estado de "israel", al igual que su inspiración histórica -la Alemania nazi-, emprende la expansión de su territorio como proyecto imperialista de apropiación, al puro estilo del *Lebensraum* alemán. Ese territorio soñado por el sionismo y las potencias imperialistas occidentales, se llama el Gran "israel".

El propio Benjamin Netanyahu el carnicero de Gaza se reunió con Noboa. Además de apoyo político mutuo, **Noboa busca importar el modelo del Estado militarizado de la ocupación sionista en Palestina, para aplicar la misma táctica en contra del pueblo en Ecuador.** Noboa no se confunde cuando declara, junto a Netanyahu, que "el Ecuador e "israel" tienen el mismo enemigo": **el enemigo es el pueblo.** 

Al mismo tiempo, el panorama geopolítico parece cambiar en contra de la entidad sionista. Tan solo el 30 de abril, un avión militar chino Y-20 aterrizaba en la capital del Líbano, Beirut, desafiando la supuesta hegemonía del militarismo yanqui en la región, en un acto que bien puede agudizar la ya iniciada guerra interimperialista. Simultaneamente, el mismo día en el que Noboa aterrizaba en



Palestina ocupada (3 de mayo), un misil hutí alcanzaba el mismo aeropuerto Ben Gurion, en Tel Aviv.

En ese mismo sentido, los ataques de defensa yemeníes en el Mar Rojo, en contra de la presencia del imperialismo yanqui, causaron la pérdida de un avión de combate Super Hornet, valorado en USD 60 millones, producto de una brusca maniobra de evasión del portaviones USS Harry S. Truman a 80 kilómetros de las costas yemeníes. Este acontecimiento a tal distancia indica que las capacidades de defensa yemeníes se encuentran superando las del incursionismo bélico de Occidente. Por su parte, el mismo día del impacto en el aeropuerto Ben Gurion, Irán devela el misil Qassam Basir, indetectable por los sistemas antibalísticos de israel -Iron Dome y THAAD-, sosteniendo un apoyo irrenunciable a la Resistencia Palestina.

Con Noboa en "israel", el gabinete ministerial de Netanyahu aprobó un plan de ocupación total e indefinida de Gaza, con la intención de desplazar a su población hacia el sur -Egipto-. Un proyecto de ocupación tan densamente demacrado como el sionismo genocida, plantea un nuevo nivel de exterminio en contra del pueblo palestino en Gaza. Este plan, según propias declaraciones del gobierno sionista, se concretará a partir de la visita de Donald Trump a la región la próxima semana. Bezalel Smotrich, ministro de finanzas de "israel" llamó a la población gazatí a "abrazar la palaba ocupación".

No cabe duda de que el ejército más cobarde y ruin del planeta sucumbirá - como ha sido el caso hasta el momento- ante la dignidad de un pueblo que se ha vuelto invencible. Resulta innegable el reconocimiento de un factor central de la lucha de Palestina: existir es resistir. La visita de Noboa a "israel" aclara cualquier duda acerca de la forma de Estado que quiere imponer en el Ecuador.

Todo sea por potenciar a su máxima expresión la acumulación capitalista: el Narcoestado se le está haciendo un gran negocio.



Tanto Noboa como Netanyahu tienen algo en común: son confesos enemigos y verdugos de los pueblos. Aun así, la historia no se amolda a lo que grandes o pequeños autócratas con aires bonapartistas quieran imponer, sino que se muestra como inherentemente dialéctica. Esto significa que si bien existió una Alemania nazi y existe aún una campaña anticomunista global, también existieron las heroicas de los pueblos en lucha, como la victoria sobre el nazismo de manos del Ejército Rojo, las victorias populares en VietNam y Playa Girón, y existen ahora mismo pueblos enteros que resisten a los avances del fascismo y el extractivismo a nivel global.

Si lo hicimos antes, lo volveremos a hacer. El VietNam de hoy se llama Palestina.

## LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: Revista crisis

Fecha de creación 2025/05/23